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ДАВАЙТЕ с п о р и т ь
Студенческая организация 

"Биос" (это название оргкомитет 
всех проводимых на биофаке меро
приятий получил в прошлом году) 
реанимирует некогда активную дис
куссионную жизнь факультета и уни
верситета. На первое заседание 
Д и с к у с с и о н н о г о  К л у б а  приглаша
ются все желающие, студенты и пре
подаватели любого факультета, хотя 
заявленная тема и звучит узкоспеци
ализированно — " Б и о л о г и я  в X X I 
в е к е " .  Михаил Жиленков — один из 
идейных затейников, организатор и 
председатель "клуба спорщиков" 
ставит задачу выявить в университе
те студентов любознательных, 
умных, жаждущих перемен. В даль
нейшем, считает Михаил, с этими 
активными людьми можно будет за
тевать и более серьезные дела — 
общественные акции и др.

Следующими темами для обсуж
дения могут быть любые: экономика, 
политика, история.

Кое-кто еще помнит время, ког
да дискуссионные формы общения 
студентов были в большой моде. На
пример, политбои между "предста
вителями" империализма и социа
лизма имели огромный успех и были 
жутко интересными. И хотя слово 
"диспут" отдает некоторой "совково- 
стью", дискуссионный клуб в прида
чу к тусовкам и дискотекам, мог бы 
разнообразить жизнь студентов.

Итак, запомни — ТЕБЯ ждут се
годня, 20 апреля в 18-00 в ауд.44-09

БИОЛОГИ ПТИЦ 
ПО ВЕСНЕ СЧИТАЮТ

Не знаем, у кого практики самые 
интересные, а вот самые полезные 
для здоровья — точно у биологов. 
Весь этот семестр 18 пятикурсников 
— студенты кафедры охотоведчес
кого ресурсоведения и заповедного 
дела —проведут на свежем воздухе.

Результаты квалификационной 
(преддипломной практики) дают 
возможность увидеть будущих выпу- 
скников-биологов как СПЕЦИАЛИ
СТОВ. Физики, химики проявляются 
в лабораториях университета, а для 
биологов лабораторией является са
ма природа. Прежние места практик 
охватили весь сибирский регион: 
студенты бывали в Тыве, Кемеров
ской, Иркутской областях, на севере 
нашего края. "А вот под носом у себя 
мы, как это бывает, ничего не зна
е м ",-  сказал В.И. Емельянов. И 
кафедра отправила студентов в ок
рестности города Красноярска (рай
он Шуваево, район очистных соору
жений г. Сосновоборска, Енисей). 
Группы по два-три человека охвати
ли все предполагаемые места стыка 
пролетных путей птиц — воробьиных 
или певчих, водоплавающих, около- 
водных и др.

Последнюю пару лет студенты 
кафедры писали дипломы, пользу
ясь уже собранными ранее материа
лами ("Засиделись ребята",- В.И. 
Емельянов). Нынешние пятикурсни
ки, которые, кстати, станут п е р в ы м  
в ы п у с к о м  п о  н о в о й  с п е ц и а л и з а 
ц и и  " Б и о р а з н о о б р а з и е  и  о х р а н а  
п р и р о д ы " ,  с удовольствием поеха
ли за сбором свеженького материа
ла.

ЭТО ЛЮБОВЬ
Традиция поздравлять своих 

друзей с чем-либо, вывешивая в ко
лодцах большие "открытки" — укоре
няется в университете. На этот раз 
поздравили Юлю и Диму Дубининых, 
которые " с о ч л и с ь  у з а м и  з а к о н н о го  
б р а к а " .  С ребятами поговорить не 
удалось — они удалились от суеты 
будней в свадебное путешествие. А 
вот от диминых друзей нам удалось 
узнать, что: Дима учится на 3-м кур
се физфака, Юля — на 2-м эконом- 
фака, познакомились около года на
зад, Дима — из Братска, Юля — кра- 
сноярочка. В ответ на реплику: "Ну, и 
вам желаем весны, любви и встре
тить ту единственную",- два друга, 
однокурсники Димы, погрозили 
пальчиками: "Не дай Бог: рано!"

Мы, однако, поздравляем чету Ду
бининых с личным счастьем и одобря
ем их межфакультетский союз.

Редакция
НАШИ АВТОРЫ-  

НА ЭКСПОРТ
Московское акционерное обще

ство "Международная книга", являю
щееся крупнейшим экспортером 
российских периодических изданий, 
в конце прошлого года предложило 
представить ему список периодиче
ских изданий нашего вуза. Мы от
правили такой список, не очень-то 
надеясь на успех. Однако недавно 
получили ответ: оказалось, что зару
бежные подписчики проявили инте
рес к нашим изданиям, и т р и  п е р и о 
д и ч е с к и х  с б о р н и к а  в к л ю ч е н ы  в 
к а т а л о г  "М е ж д у н а р о д н о й  к н и г и ” . 

Поздравляем:
А.П. Сковородникова и его ав

торский коллектив — бюллетень "Ре
чевое общение";

А.В. Михайлова, бывшего препо
давателя КГУ, ответственного секре
таря сборника "Проблемы историче
ского языкознания и ментальность", 
а также всех авторов сборника — 
филологов;

Н.Н. Носкова и его коллектив — 
сборник "Космос и одаренность".

Т.М. Пыжик, 
заведующая РИО

ПЕРВЫЕ НА СУШЕ 
И В ВОДЕ

9 апреля в бассейне спорткомп
лекса "Политехник” прошла к р а е в а я  
у н и в е р с и а д а  п о  п л а в а н и ю , на ко
торую собрались сильнейшие плов
цы всех вузов города и края. Госуни- 
верситет представляли:

Белецкий Виталий (физфак) 
Иванова Екатерина (юрфак) МС 
Клинков Михаил (юрфак) КМС 
Медведев Леонард (филфак) 
Нестеров Владимир (эконом) МС 
Новоселов Дмитрий (эконом) 
Плетнев Константин (ФФК) 
Саянова Елена (ФФК) КМС 
Чернышева Алена (ФФК) 
Шиповалова Галина (ФФК) МС 
С самого начала наши спортсме

ны показали, что они реальные пре
тенденты на первое общекомандное 
место. Владимир Нестеров завоевал 
"серебро" на дистанции 50 м 
вольным стилем, уступив десятые 
доли секунды Мастеру Спорта из пе- 
дуниверситета, был третьим среди 
спинистов. Екатерина Иванова была 
первой, а Елена Саянова второй на 
дистанциях 50 м на спине и 50 м бат

терфляем, Га
лина Шипова
лова победила 
на дистанциях 
50 м брасс и 
50 м в/с. Еще 
одно "сереб
ро" принес в 
копилку нашей 
сборной Михаил Клинков. Отлично 
выступили Алена Чернышева, Лео
нард Медведев, Дмитрий Новосе
лов, Константин Плетнев, Виталий 
Белецкий. В женской эстафете опять 
же не было равных спортсменкам

КГУ, а наши юноши заняли лишь чет
вертое место.

Команда КГУ опережала своих 
соперников все больше и больше, от 
одного номера программы к другому 
и в результате — мы первые! Уже 
второй год подряд! Да здравствует 
универ!!! Да здравствует тренер 
Дмитрий Дмитриевич Похабов!!!

На втором месте пловцы из 
КГПУ, третьи — САА.

Соревнования проходили в очень 
теплой атмосфере: встречались ста
рые друзья из разных университе
тов.

МАСТЕР РАССКАЖЕТ 
И ПОКАЖЕТ

Каждый японец, оказавшись в 
нашем городе, обязательно старает
ся посетить Японский культурный 
центр КрасГУ. 21  а п р е л я  в 1 5 - 3 0  
всемирно известный мастер каратэ, 
обладатель 8-го дана (а всесо их 10) 
M a c a o  К а в а з о е , приехавший в Кра
сноярск на турнир по традиционно
му каратэ, прочтет в ЯКЦ лекцию 
“Путь развития традиционного кара
тэ: от истоков до совершества” . Ор
ганизаторы приема столь известно
го гостя рассчитывают, что будут 
продемонстрированы и некоторые 
приемы каратэ.

ТРИ ПЛЮС ДВА
Объявляется конкурс на 

присвоение ученых званий: д о ц е н т  
К р а с Г У -  3 места (2 — университет, 
1 — ЛПИ); п р о ф е с с о р  К р а с Г У  — 2
места

Заявления и необходимые доку
менты для участия в конкурсе пода
вать ученому секретарю университе
та Быковой Г.С. (к. 42-20) до 1 нояб
ря 2000 года. Телефон для справок 
-  44-40-88.

У 13-15 апреля состоялся межрегио
нальный научно-педагогический симпози
ум “Проблемы организации НИРС и науч
но-технического творчества молодежи на 
современном этапе” . В рамках симпозиу
ма была организована выставка научного 
творчества молодежи. От университета 
были представлены 2 прибора и стенд. 
Благодарю за активное участие в выставке 
студентов биологического факультета 
Привалихина Евгения, Иценко Аркадия и 
аспиоанта Рудя Александра.

▼ 23 мая состоится ежегодная межву
зовская конференция “Студенческая наука 
— городу и краю". Еще можно подать те
зисы^

▼ Продолжается прием заявок по про
грамме поддержки кафедр (Институт “От
крытое общество” ).

▼ Из Новосибирска вернулись наши 
студенты. Отлично выступили ребята на 
международной конференции “Студент и 
научно-технический прогресс” — масса 
дипломов различной степени. Поздравля
ем всех.

У ч е н ы й  с е к р е т а р ь  Н ИЧ 
Л .В .  М е д в е д ч и к о в а

НОВЫЙ УРОВЕНЬ - НАШ УРОВЕНЬ
П р о ш е д ш а я  1 8  а п р е л я  н а  П П Ф  к р а е в а я  н а у ч н а я  к о н ф е р е н 

ц и я  с т у д е н т о в  и  м о л о д ы х  у ч е н ы х  с т а л а  с о б ы т и е м  г о р о д с к о г о  
м а с ш т а б а  и  п о л у ч и л а  ш и р о к о е  о с в е щ е н и е  в о  в с е х  С М И .

Выросла она из традиционной факультетской конференции, ко
торая проводится вот уже более 10 лет. Но теперь предъявила сов
сем другой уровень. Научное руководство, подготовка студентов за 
это время выросли на порядок. Удачей обернулась и мысль органи
заторов провести вместо факультетской краевую конференцию: под 
большое дело, оказывается, проще найти деньги...

Итак, “Психолого-педагогическая наука и образование для сов
ременных гуманитарных технологий”, ППФ, 18 апреля.

К началу конференции осуществлено “экспресс-издание” тези
сов (подписано в печать 14 апреля!), отразившее содержание около 
80 докладов.

На пленарном заседании — выступления мэтров: Б.И. Хасана, 
В.Г. Немировского, А.М. Аронова. Работает 9 секций, заявлено бо
лее 150 докладов, около 120 прозвучали. На некоторых секциях (на
пример, у знаменитого Хасана) аудитории набиты студентами, начи
ная с первокурсников, до отказа; везде велись настоящие дискус
сии. По каждой секции определены победители, причем было изна
чально решено, что призовые места занимают только студенты, а 
лучшие доклады аспирантов и молодых ученых получают поощрение. 
Призы для награждения предоставило ГУНО: книги Чмыхало, пре
красно иллюстрированные издания по истории, географии Сибири, 
— так что студенты, обойденные призами, интересовались, где эти 
книжки можно купить. И вообще те, кто не заявился на участие в кон
ференции, очень потом об этом жалели.

С о б .и н ф

как средство от авитаминоза
Закончился ДФ-2000. Было все, что любят устраивать в это время фи

зики. А начали они красиво, запустив свои Дни именно 12 апреля. Откры
тие было торжественным и многолюдным. Звучали слова о физике как ос
нове основ, поднимался стяг с заветными буквами ДФ, все друг друга по
здравляли, в том числе прозвучали поздравления от Молодежного движе
ния “Лебедь” , которое спонсирует физиков. До 16 апреля студенты наоб
щались с преподавателями, “Физфак-песня” напелась, бесплатная диско
тека отгремела в “Планете Красноярск” . А первый корпус и по сей день ук
рашает некая инопланетянка; кажется, этот образ намекает на Вселенную, 
которая живет в головах физиков. А зрителям отрадно — наконец-то на 
“простынях” появилось человеческое лицо, а не какой-то монстр.

Психологи снова в деле
14 апреля после долгого перерыва восстали из небытия Дни факульте

та на ППФ. Открытие дней сочетало традиционное — песни и танцы, и ори
гинальное — психологов пришла поздравить и повеселила юмористичес
ким номером команда химиков “Красноярские столбы” ; а также состоялся 
показательный матч по стрит-болу (уместнее сказать даже ППФ-болу) ме
жду женской и мужской командами с элементами стриптиза.

На Круглом столе преподавателей и студентов не смолкали взрывы 
смеха. Преподаватели поразили всех обильным юмором, особенно — Еле
на Семеновна Быковских. Студентам “группы риска” (которым, по причине 
чрезмерной общественной активности может понадобиться помощь учеб
ного отдела, куда Е.С. перешла работать недавно), она раздала визитные 
карточки со своим номером телефона.

На турнире по стрит-болу “Чиж — forever" 5 команд бились за билеты в 
“Планету Красноярск” . Победила “Аэро-Чижи” под предводительством ле
гендарного Сергея Чижикова.

Весь праздник сделали хрупкие девушки ППФ. И все у них получилось! 
Не без поддержки, конечно, деканата и преподавателей. Беспрецедент
ный случай: во время сотворения биг-пикче строгий и принципиальный 
преподаватель Ольга Сергеевна Ковтунова спустилась вниз и взяла в руки 
кисть. Замечательный пень в правом нижнем углу — ее творческих рук дело.

Дискотека у ППФовцев была в “Планете Красноярск” , куда их госте
приимно пустили физики, преследуя, похоже, меркантильную цель: 
все-таки физфак — мужской факультет, а ППФ — девичий. На дискотеке 
как физики, так и психологи, как мужчины, так и женщины, могли поучаст
вовать в арм-шоу. Среди женщин, кстати, победила Евгения Галлямова, 
которую поддерживали студенты, преподаватели ППФа и команда “Левый 
берег”.

ППФ благодарит физфак за “участие" в проведении праздника: за муд
рые советы и помощь там, где нужна была физическая сила.

)  (Информацией делился Р. Богданов)
Юристов колбасило всю ночь

1 4  а п р е л я  в ДК Комбайностроитель “ ночевал” юрфак. На “Ночи 
юриста-2000” были замечены и высокопоставленные лица, например, 
семья Мицкевичей. Преподавателей было немного, но не обратить на них 
внимание было нельзя, так зажигательно они танцевали. Кстати, танцпол 
“Оксиген” имеет такие круглые площадки диаметром около метра; так вот 
на них умудрялась помещаться целая куча студентов и преподавателей и 
при этом активно двигаться. Вокруг этих же площадок водились хороводы.

Гвоздем программы стала пародия на “Ментов” . А самым ярким ее 
моментом - выход на сцену зам. декана по социальным вопросам Олега 
Георгиевича Мешал кина в роли Олега Георгиевича Мешалкина.

По окончании вечера любезно предоставленный университетом 
автобус развез всех по домам.

С о б .и н ф .

25-  Э Т О  Д А Т А  !

В этом году отмечает свое 
25-летие кафедра физичес
кой химии (приказ от 

30.06.75). Первым заведующим ка
федрой был избран д.т.н., профес
сор Шурыгин Павел Михайлович.

С 1975 кафедра ведет подготов
ку специалистов по специализации 
“Физическая химия”.

С 1987 года кафедру возглавля
ет к.х.н., доцент Бахвалов Сергей 
Григорьевич.

На базе КрасГУ, кафедры физи
ческой химии и Горно-химического 
комбината в 1990 году приказом ми
нистра высшего и среднего специ
ального образования РСФСР создан 
Научно-исследовательский ийже- 
нерный центр “Кристалл” . Директо
ром НИИЦ “Кристалл” назначен за
ведующий кафедрой физической хи
мии Бахвалов С.Г.

В 1993 году решением ученого 
совета КрасГУ открыта специаль
ность “Материаловедение и техно
логия новых материалов” .

Основное научное направление 
деятельности кафедры физической 
химии и НИИЦ “Кристалл” в рамках 
Министерства образования РФ

“ Разработка высокоэффективных 
способов получения особо чистых 
металлов, полупроводниковых мате
риалов и средств телекоммуникаций 
на основе новейших технологий”.

За 25 лет сотрудниками кафед
ры защищено 9 кандидатских и 3 до
кторских диссертации.

На данный момент на кафедре 
преподают 4 доктора наук и 13 кан
дидатов наук, среди них ведущие 
специалисты академических инсти
тутов СО РАН.

Ежегодно на кафедре специали
зируется порядка 110 студентов по 
специализациям “Физическая хи
мия” , “Материаловедение и техно
логия новых материалов” , “Эконо
мика и управление производством 
новых материалов” . В очной аспи
рантуре по физической химии обу
чается 9 аспирантов.
13 мая 2000  года планируется про
вести празднование юбилея кафед
ры, на который приглашаются все 
выпускники, сотрудники и студенты 

кафедры физической химии.
Е .М . П е т р о в а , 

к . х . н . , д о ц е н т  ка ф е д р ы  
ф и з х и м и и
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З Д Е С Ь  Д Е Л А Ю Т  А К У Л
К о н еч н о *  не в с е  те* нто  с т а н о в и т с я  

зн а м е н и ты м  ж урналистом* з а к а н ч и в а л и  
в с в о е  в р ем я  ж ур ф ан и . 2d п р и р о ж д е н 
ной ж у р н а л и стк и  М а р и н ы  О о Б р о в о л ь -  

сной  за  п леч ам и  юрфак* а сам ы й  с ти л ь н ы й  в е д у 
щий те л е п р о гр а м м ы  В л а д и м и р  П е р е н о т и и  не  
с к р ы в а е т  с в о е г о  ф и з ф а н о в с к о г о  п р о ш л о го . И  л ю 
бой  ф а к у л ь т е т  мож ет “ в ы д а т ь ” е д и н и ч н у ю з в е з д у  
С М И :  с п о р т и в н о г о  к о м м е н т а то р а  —  Q Ш к *  э к о н о 
м и ч е ск о го  о Б о з р е в а т е п я  —  эноном ф ан* п р о ф е с с и 
о н а л ь н о го  и с к у с с т в о в е д а  —  Ш М и К .  Н о  з а п о л н я е т  
ж у р н а л и стск и й  о к е а н  в се  —та н и  КЗ Ш и  Ж* и в п е р 
вую  о ч е р е д ь  —  н а ф е д р а  ж у р н а л и с ти к и .

i u j : i
т ы  к о  г м  п о п о л н и ш ь  в г о г  с п и т ?

Каф едра  ж у р н а л и с т и к и :
взгляд из прошлого в будущее

В л а д и м и р
В а с и л ь е в и ч

Д е н и с о в ,
доцент кафедры 
журналистики, 

декан факультета в 
1990-1995 гг.

О  н а ч а л е  н а ч а л . Я бы поостерегся зая
вить во всеуслышание, что я стоял у истоков 
создания кафедры (хотя, с известной долей 
допущения, можно сказать и так). Я считаю, 
что заслуга создания целиком принадлежит и 
должна быть отнесена в адрес З.И. Палие- 
вой. Она сделала дело, которое, как оказа
лось, не умирает уже 10 лет и еще долго не 
умрет. Это, как шутят журналисты, ее “не- 
тленка” .

О с ц е н а р и и  и  р е а л ь н о с т и .
Сценарий развития кафедры мог бы быть 

более благоприятным. Общеизвестно, что 
тот генплан развития КГУ, который был при
нят и утвержден при В.С.Соколове, преду
сматривал строительство корпуса для гума
нитариев. Во всяком случае, на плане, кото
рый я сам видел, были начертаны корпуса на
шего факультета “на горе”. Это в силу разно
го рода причин не сбылось, и поэтому мы на
ходимся в сложных материально-техничес
ких условиях.

О к а д р о в о м  о б е с п е ч е н и и ,  я бы не ска
зал, что тут совершенный завал, но сегод
няшний уровень оплаты преподавателя не 
подвигает звезд журналистики на альтруи
стическое служение студенческим интере
сам. У нас, конечно, есть полновесный курс 
производственных практик, к нам часто при
ходят практикующие журналисты.... Но, с 
другой стороны, можно придти, повстречать
ся, что-то рассказать, а постоянно препода
вать — это же нелегкий труд. Поэтому боль
ше приходится иметь дело с частным обра
зом реализуемыми интересами. Но, я думаю, 
если работать хорошо (по законам рыночной 
экономики), если будем зарабатывать ка
кие-то средства, то, может быть, приблизим
ся к сияющим образцам журналистского об
разования.

О б  и н т е р ь е р н о м  м а к и я ж е .
Санитарно-техническое состояние наше

го корпуса просто удручающее. Его, если 
можно так назвать, интерьерный макияж ко- 
рябает и зрение, и слух, и душит запахами 
наших бедняг-студентов. Если приковать 
внимание ректората, привлечь какие-то  
спонсорские средства -  возможно, 
получилось бы что-то радикально улучшить. 
Хотя на такой площадке не разбежишься...

О  с т р е м л е н и и  к  з а п а д н ы м  с т а н д а р 
т а м : По западным стандартам фактически на 
первом месте стоит обучение будущих жур
налистов истории — прежде всего, отечест
ва, всемирной истории, истории культуры. 
Большое внимание уделяется культурологи
ческим, социально-психологическим дисци
плинам... Журналисту вообще много чего на
до! Вопрос только в нахождении кадров. Но 
кадровое обеспечение сейчас значительно 
обогатилось за счет присоединения кафедр 
философии, истории. Появились новые воз
можности подготовки журналистов, и я счи
таю, что в будущее мы можем смотреть толь
ко оптимистически.

О п р о и с х о ж д е н и и  с л о в а  “ и з у м л е н и е ” .
Кафедра дает возможность людям, ушиблен
ным служением публичному слову, понять 
основные законы развития журналистики, 
основные выходы теории на практику, спосо
бы сообразования практических журналист
ских действий с какими-то уже устоявшими
ся, известными идеями, против которых, во 
всяком случае, большинство не выступает.

Много проблем возникает из-за плюра
листичное™, я бы сказал, безграничной плю
ралистичное™ во взглядах, представлениях 
о журналистике. Последние информацион
ные войны, которые затеяли на ОРТ, НТВ, 
РТР, показали, что зачастую мы имеем дело с 
журналистами по званию, чьи действия не 
имеют никакого отношения к журналистике. 
Их можно отнести с определенной долей до

пущения к пиару, политической рекламе, по
литическому консалтингу, во всяком случае, 
эти действия происходят за рамками журна
листики.

Теория не поспевает за практикой. Сей
час это особенно наглядно. Я.Н. Засурский, 
декан факультета журналистики МГУ, обмол
вился смущенно на последней конференции: 
“Ну что делать? Батурин (один из авторов за
кона о СМИ) — наш выпускник, и Ханга — на
ша выпускница” . Он никак более этот факт не 
комментировал. А такие политкиллеры, как 
Сванидзе, Леонтьев, Доренко повергают в 
изумление тех, кто немножко представляет 
себе, в каких пределах, на базе каких норм 
должна протекать журналистская деятель
ность. Причем повергает в изумление в ис
конно русском значении слова, т. е. выводит 
за пределы разума: изумился, из-ума-вы- 
шел.

О л ьга  Н и ко л а е в н а  
Е м е л ьян о ва , кандидат

филологических наук, 
доцент,

декан факультета 
с 1999 г.

К о р р . :  Ольга Никола
евна, вопрос первый: 
чему вообще универе и- .  
тет должен учить журна-1 
листов?

О .Е . :  У нас две задачи. Первая — дать 
крепкие знания в своей профессии и сфор
мировать основные умения и навыки. А вто
рая — выпустить студентов людьми универ
ситетского склада мышления и взглядов на 
жизнь.

К о р р . :  Какие, по Вашему мнению, про
фессиональные качества необходимы жур
налисту?

О .Е . :  Их много. Коммуникабельность, 
энергичность, любознательность, интуиция, 
трудолюбие. Журналист должен уметь уста
навливать контакт с любым человеком и в 
любой ситуации. Он не может быть мизан
тропом. Зато просто обязан быть интерес
ным, чтобы людям хотелось с ним общаться. 
И конечно, должен соблюдать журналистскую 
этику. Настоящий профессионал умеет рас
сказать все правдиво и объективно, не оби^ 
дев никого.

К о р р . :  А как Вы оцениваете уровень под
готовки журналистов на факультете?

О .Е .:  Есть единый для всех вузов Госу
дарственный образовательный стандарт по 
специальности “журналистика” . С одинако
вым перечнем предметов и определенным 
количеством часов. Мы государственное вы
сшее учебное заведение и не вправе что-то 
менять. Поэтому основные предметы в КГУ 
те же, что и в МГУ и в других университетах.

К о р р . :  Все совершенно одинаково? 
,О .Е .: Некоторые предметы вузы могут 

выбрать по своему усмотрению, в зависимо
сти от специализации. Естественно, что наш 
университет сталкивается с большими труд
ностями, чем МГУ, например. Там целый фа
культет, а у нас только кафедра, 8 преподава
тельских ставок. И эти преподаватели дела
ют работу, которую в других вузах выполняют 
большие коллективы преподавателей и сот
рудников. Кроме того, кафедра еще молодая, 
10 лет — небольшой срок. Нет достаточного 
количества средств на техническое оснаще
ние. Оно на факультете нулевое: нет ни ка
мер, ни диктофонов, ни фотолаборатории. 
Не хватает даже элементарного — учебной 
литературы и аудиторий для занятий.

К о р р . :  Ольга Николаевна, в чем Вы види
те развитие специальности “журналистика” 
на факультете?

О .Е .:  Прежде всего, в открытии специа
лизаций. Уже принято решение Ученого со
вета факультета об открытии специализации 
по связям с общественностью. Тем более, 
что подготовка такого рода на факультете ве
дется уже давно в рамках спецсеминара. 
Планируется открыть еще и другие специа
лизации: литературно-художественная кри
тика, тележурналистика, журналист-полито- 
лог-регионовед.

К о р р . :  А более глобальные планы?
О .Е .:  Необходимо создать крепкую тех

ническую базу. В планах создание еще одной 
журналистской кафедры. Не хочу далеко за
гадывать, но, может быть, и отделения жур
налистики. Ведь еще ни одно краевое СМИ 
не заявило, что не хочет брать выпускников 
КГУ на работу.

Слушали,
фиксировали и систематизировали 

Юлия Мансурова и Париса Родина, 
студантни гр.Ш -2 3.

1 . А х м а д и е в  Э .
— сотрудник 
пресс-службы 

| ОАО “ Россий
ский никель” г. 
Москва.
2 .  А в а к я н  Н .

*J5g*0 О П Р *  I ' 'Г  НИЩ Щ I — преподава- 
* * *  ' ' тель кафедры

журналисти
ки КГУ, сотрудник 

радио “Ностальжи”
3 .  Б е л о в  В .  — сотрудник 

пресс-службы УВД края, капитан милиции
4 .  Б а й к о в  О . — директор филиала фирмы 

“Бостон”
5. Б о м б а к о в а  Н . — сотрудник Краснояр

ской государственной телерадиокомпании
6 .  Б ы к о в а  О . — соискатель, старший 

преподаватель кафедры общего языкознания 
и риторики КГУ

7. В о с т р о е  В . — генеральный директор 
телекомпании “ТВК-6 канал”

8 . В л а с о в  В . — сотрудник Красноярской 
государственной телерадиокомпании

9 .  Г о л у б о в и ч  Т . — соб. корр. журнала 
“Коммерсантъ” по Красноярскому краю

1 0 . Г о л у б е в а  О . — сотрудник службы по 
связям с общественностью АО “Комбайновый 
завод”.

1 1 . Г р и ш а к о в  А . — сотрудник телерадио
компании “Афонтово”

1 2 . Г р о м о в а  О . — сотрудник музея теат
ра им. Пушкина, преподаватель кафедры 
журналистики КГУ

1 3 . Д е н и с е н к о  Н. — аспирант КГУ, пре
подаватель кафедры журналистики

1 4 . Д я т л о в а  А . — корреспондент газеты 
“Вечерний Красноярск” .

1 5 . Е м е л ь я н е н к о  Г. — директор телесту
дии (ККФ “Правопорядок”)

16. Ж а б ы к о  Н . — сотрудник телекомпа
нии “ТВК — 6 канал”

1 7 . З а к о в р я ш и н  В . — сотрудник изда
тельства “Буква”

1 8 . З а м я т и н а  Н . — корреспондент газе
ты “Огни Енисея” (г. Дивногорск)

1 9 . З е л е н к о  О . — сотрудник телекомпа
нии “ТВК”

2 0 .  К а р г о п о л о в  М . — корреспондент га
зеты “Комок”

2 1 .  К а л и н и н а  О . — сотрудник телера
диокомпании “Афонтово”

22. К и р и ч е н к о  Т . — корреспондент газе
ты “Вечерний Красноярск” .

2 3 .  К о р о т к е в и ч  О . — корреспондент га
зеты “Вечерний Красноярск” .

2 4 .  К о ф м а н  В . — сотрудник Краснояр
ской государственной телерадиокомпании

25. К о м п о н  Н . — сотрудник Краснояр
ской государственной телерадиокомпании

26. К у з о р о  Н . — корреспондент газеты 
“Аргументы и факты на Енисее”

27. К р и ц к и й  И. — сотрудник пресс-служ
бы УВД края, капитан милиции

2 8 .  К у д ы м о в а  Е. — корреспондент газе

ты “Город и горожане” (г. Железногорск)
2 9 . М и х а н е в  А . — кандидат исторических 

наук, старший преподаватель кафедры жур
налистики КГУ, редактор газеты “Новые вре
мена” .

3 0 .  М е з е н к о  О . — корреспондент газеты 
“Вечерний Красноярск”.

3 1 .  М е л ь  М . — аспирант кафедры исто
рии литературы и поэтики КГУ.

3 2 . М о с у н о в а  Д .  — корреспондент газе
ты “Комок”

3 3 .  Н а ги б и н а  И . — сотрудник телекомпа
нии “7 канал”

3 4 .  Н а р у т т о  Т . — сотрудник телерадио
компании “Афонтово”

3 5 .  О щ е п к о в а  Е. — аспирант кафедры 
социологии, преподаватель КГУ

3 6 .  П а т ю к о в  А . — аспирант кафедры ис
тории КГУ

3 7 . П у т и н ц е в а  А . — корреспондент газе
ты “Аргументы и факты на Енисее”

3 8 . Р у д а к о в а  Т . — корреспондент газеты 
“Комок”

3 9 .  Р я б о в о л  Е. — соб. корр. агентства 
“ Интерфакс” по Красноярскому краю, аспи
рант КГУ, преподаватель кафедры журнали
стики

4 0 .  С е м е н о в а  Л .  — директор департа
мента по работе с медиа-каналами реклам
ного агентства “Анатольев и партнеры”

4 1 .  С о й н о в а  Н . — корреспондент газеты 
“Комок”

4 2 .  С о р о к и н а  Ю . — сотрудник телеком
пании “ТВК-6 канал”

4 3 . С т а т е й н о е  П . — сотрудник издатель
ства “Буква”

4 4 .  Т е п л я ш и н а  О . — сотрудник телеком
пании “ТВК — 6 канал”

4 5 .  Т о д ы ш е в а  И . — сотрудник телеком
пании “ТВК — 6 канал”

4 6 .  У л я ш е в а  Л . — корреспондент газеты 
“Московский комсомолец в Красноярске”

4 7 .  Ф и л о н о в  К . — корреспондент газеты 
“Комок”

4 8 .  Ф р о л о в а  Е. — сотрудник телерадио
компании “Афонтово”

4 9 .  Х о л б е к о в а  О. — сотрудник телевиде
ния г. Абан.

5 0 .  Ч е р е п а н о в а  К . — сотрудник телеком
пании “ТВК — 6 канал”

5 1 . Ч е ч к и н  Д .  — заместитель генераль
ного директора по связям с общественно
стью ОАО “КРАЗ”

5 2 .  Ч е р а к ш е в а  Н . — менеджер фирмы 
“СибТайм"

5 3 .  Ю р к и н а  Р . — директор отдела разви
тия телерадиокомпании “Афонтово"

5 4 .  Ш е л у д ь к о  Ю . — корреспондент газе
ты “Голос Кызыла” (респ. Тува)

5 5 .  Я н у ш к е в и ч  О . — редактор газеты 
“Город и горожане” (г. Железногорск)

Материал подготовлен студентом 
гр. 0 - 2 3  Власенко Вячеславом.

Пвтор заранее приносит свои 
извинения за неполноту списка.

Если бы Время Вернулось назад...  
С т а л  бы т ы  Ж у р н а л и с т о м ?

В . В о с т р о в , г е н е р а л ь н ы й  д и р е к т о р  т е 
л е к о м п а н и и  “ Т В К  — 6  к а н а л ” : Профессию 
журналиста я выбрал случайно. Поступал я на 
филолога, а на 2 курсе перевелся на журнали- 
стику. Безусловно, сейчас бы я поступал 
только на отделение журналистики, потому 
что обучение закладывает определенную ба
зу знаний (хотя есть и много лишних предме
тов...)

И . К р и ц к и й ,  с т а р ш и й  р е ф е р е н т  
п р е с с - с л у ж б ы  У В Д  к р а я ,  к а п и т а н  м и л и 
ц и и :  Я бы поступил вновь именно в КГУ, пото
му что здесь я встретил замечательных лю
дей, с которыми сейчас работаю практически 
во всех СМИ.

А . М и х а н е в ,  к а н д .  и с т .  н а у к ,  с т а р ш и й  
п р е п о д а в а т е л ь  к а ф е д р ы  ж у р н а л и с т и к и ,  
р е д а к т о р  г а з е т ы  “ Н о в ы е  в р е м е н а ” : Я бы с
удовольствием повторил свой жизненный 
путь. Вообще мне кажется, что кафедра жур
налистики — моя судьба. Публиковаться я на
чал с 6-го класса, и собирался поступать на 
Иркутский журфак. И вдруг, в самый послед

ний момент читаю в газете: КГУ приглашает 
на новую специальность “журналистика” ... 
Подписан материал был З.И.Палиевой, а пос
ле окончания университета именно препода
ватели кафедры помогли мне поступить в ас
пирантуру и остаться работать в университе
те.

Р . Ю р к и н а ,  д и р е к т о р  о т д е л а  р а з в и т и я  
т е л е р а д и о к о м п а н и и  “ А ф о н т о в о ” : Я бы, на
верное, не стала вновь поступать на отделе
ние журналистики. Потому что в КГУ готовят 
хороших газетчиков, а вот у телевизионщиков 
и радийщиков не очень хорошая подготовка...

Е. Р я б о в о л  — с о б .  к о р р .  а г е н т с т в а  “ И н 
т е р ф а к с ”  п о  К р а с н о я р с к о м у  к р а ю ,  а с п и 
р а н т  К Г У , п р е п о д а в а т е л ь  к а ф е д р ы  ж у р н а 
л и с т и к и :  Да, я бы сделал тот же выбор. Учеба 
дала мне среду для работы, и почти все годы 
обучение я совмещал с работой на телевиде
нии.

Вопросы задавала студентка 
гр. 0 - 2 3  Тар внтьава Ольга
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Корр.: Работали ли вы со студента
ми кафедры журналистики?

Р. Александров: Мы очень тесно 
сотрудничаем с факультетом. Студенты 
постоянно проходят у нас практику, 
дверь нашей редакции всегда открыта 
для них. Кроме того, у нас работают че
тыре выпускника кафедры журналисти
ки.

В. Перекотий: Со студентами я ни
когда не работал, а вот с выпускниками 
— да. В данный момент у меня работает 
ваша выпускница Анна Ручковская.

В. Павловский: В нашу газету мы 
стараемся брать только тех студентов, 
которые уже работали в СМИ. Когда 
приходят люди с вашего факультета, мы 
даем им возможность проявить себя. 
Яркий пример — Прудников Александр, 
II курс. Работали также Анастасия Поп
кова и Светлана Константинова.

Корр.: Ваши пожелания кафедре 
журналистики?

В. Перекотий: Побольше денег! Я 
прекрасно понимаю, что в наше время 
очень трудно найти учебники, методиче
ские пособия и т. д.. Я считаю, что буду
щее у факультета и кафедры есть. Коне
чно, безоблачным его не назовешь, но и 
туманным тоже. С днем рождения!

Р. Александров: Мое пожелание 
обращено к студентам: старательно 
учитесь и приходите на практику!

В. Павловский: Я желаю студентам 
идти на факультет не для того, чтобы по
лучить корочки, а чтобы научиться рабо
тать. Ну а факультету и кафедре долгих 
лет жизни!

Шопросы задавали 
Исачанно Елана.

Чарнпн Енатарина, гр.
0- 23.

П о  г о р и з о н т а л и :  2. Досадная оплош ность. 5ч 
Ж урналист с двумя рядами зубов. 7. СМИ, любимоб 
автомобилистами. 9. Самое крупное полиграфическое 
производство в Красноярске. 11. "Законный” журналист на 
ТВК. 13. Самая толстая и популярная "газета для всех" в 
Красноярске. 17. "Рядовой" в СМИ. 18. Грешок вороватых 
журналистов. 19. Очень плодовитый красноярский 
журналист, Заслуженный деятель культуры. 21. Оружие 
журналиста. 23. Автор программы на ОРТ, которому не 
сидится на месте. 24. Распространенная форма добычи 
информации. 25. Автор п. 16.

П о  в е р т и к а л и :  1. Тема, которая способна заполнять 
собой целые газеты. 3. Крестная мама студентов- 
журналистов КрасГУ. 4, Часть п.6, редакторы часто 
присваивают себе одну. 5. Необходимая составляющая 
качественного текста. 6. Страница по-газетному. 8. То, что 
следует за опубликованием непроверенной информации. 
10. Характеристика "слова", которой так дорожат 
журналисты. 12. То качество, которого  журналисту 
придерживаться надо, но трудно. 14. За нею все гоняются. 
15. Самое оперативнЪ^ и зрелищ ное СМИ. 16. 
Присутственный жанр. 18. Главный текст первой страницы 
газеты. 20. Любимое Творческими людьми содержимое 
конвертика и оценка их труда. 22. Известный журналист- 
международник, некогда выступавший перед студентами 
филфака.

Корр.: Начнем с главного: что вы 
требуете от журналистов?

В. Перекотий, программа “Дела” 
ТРК “Афонтово”: Журналист без прак
тики — это не журналист. Очень важно 
понимание того, что журналистика — 
это не большие деньги и богемная 
жизнь, а тяжелый труд, требующий пол
ной отдачи от человека.

В. Павловский, главный редактор 
газеты “Красноярский рабочий”: Я 
считаю, что теоретические знания по
рой ничего общего не имеют с газетной 
практикой. Поэтому с большим уваже
нием я отношусь к заочникам. Это люди, 
которые осознают важность практичес
кой работы. Я считаю, что только работа 
характеризует журналиста как профес
сионала.

Р. Александров, ответственный 
секретарь газеты “Вечерний Красно
ярск”: Я считаю, что сейчас требования 
к журналистам увеличились, потому что 
нет государственного распределения. 
Журналист должен в первую очередь 
показать себя, “разрекламировать” , а 
лучшая реклама — это профессиона
лизм его материалов.

Корр.: Какие перспективы работы 
есть у выпускников нашей кафедры?

В. Перекотий: Разумеется, спрос 
на профессиональных журналистов в 
нашем городе существует. Но, на мой 
взгляд, чтобы стать настоящим журна
листом, не обязательно заканчивать фа
культет журналистики. Перспективен 
талантливый человек, который хочет и 
может работать. И когда возникает не
обходимость найти журналиста для ра

боты в программе, то для меня главное 
-  не его образование, поэтому выпуск
ники кафедры оказываются на равных 
условиях с выпускниками других фа
культетов.

Но я не могу не согласиться, что 
обучение журналистике очень способст
вует работе в этой области! И потому 
довольно часто на вакантную должность 
попадают выпускники вашего факульте
та. Главное, чтобы человек был умный...

Р. Александров: Кафедра сущест
вует всего 10 лет, выпусков было немно
го. Но заметьте, что уже несколько лет 
выпускники (и даже студенты) работают 
в разных СМИ: “Афонтово” , “7 канал” , 
“ Прима ТВ” , “ТВК” , “КГТРК” , “ Комок” , 
“Сегодняшняя газета” и др. И хотя су
ществует большая конкуренция со сто
роны Уральского, Омского университе
тов, я думаю, что количество СМИ поз
воляет найти работу всем.

В. Павловский: Сейчас очень много 
газет, и найти работу не составит проб
лему. Но многие издания -  однодневки, 
денег не платят и, чтобы найти хорошее 
место, необходимо приложить макси
мум усилий. И здесь красноярским сту
дентам приходится конкурировать с вы
пускниками вузов других городов, в ко
торых факультеты журналистики суще
ствуют не один десяток лет.

З .И .  П а л и е в а  с о  с т у д е н т а м и - ж у р н а -  
л и с т а м и  и  с о т р у д н и к а м и  Т В - 6  в о  в р е м я  
н е д е л и  Т В - 6  в  К р а с н о я р с к е

КТО НА КАФЕДРЕ ГЛАВНЫЙ
К о р р . :  Зинаида Ивановна, что было 

вначале?
3 .  И . :  Кафедры еще не было, а жур

налистов уже готовили. Но дипломы им 
выдавали как филологам — такой был 
нонсенс. Для открытия кафедры не хва
тало многого, например, преподавате
лей. (Была только кандидат филологи
ческих наук М.С. Савельева, занимав
шаяся специализацией в рамках кафед
ры русского языка).

Потом специализацию передали 
другой кафедре — общего языкознания. 
И только потом уже, по моей личной 
инициативе, журналисты отделились. 
Мне хотелось поскорее перестраивать 
программу, приближая ее к журналист
скому образованию. Нам это довольно 
легко удалось, и образовалось у нас две 
самостоятельные кафедры. Кафедра 
общего языкознания превратилась в ка
федру общего языкознания и риторики, 
а мы, одновременно оформив докумен
ты, стали кафедрой журналистики.

К о р р . :  Что происходит на кафедре 
сегодня?

3 .  И . :  Сегодня в составе кафедры 
12 преподавателей, из них пятеро — 
штатные сотрудники. Но с преподавате
лями сложно. В идеале нам нужны спе
циалисты, совмещающие журналист
скую теорию с практикой.

Практиков-журналистов, которые 
бы у нас работали, найти можно — крас
ноярская журналистика из региональ
ных далеко не на последнем месте. У 
нас проблема с фундаментальными тео
ретическими дисциплинами, потому что 
теоретик журналистики должен обла
дать сразу рядом талантов. Это, как ми
нимум, филолог и социолог, или исто
рик, или психолог, или политолог. Сей
час нужен специалист очень широкого 
профиля, междисциплинарный. Такой, 
который бы смог разобраться и в том, 
что в обществе происходит, и в том, как 
об этом правильно, грамотно, вырази
тельно писать. А таких практически нет. 
Сегодня развитие журналистики склоня
ется в сторону подготовки PR-специа
листов, потому что именно они стали 
очень востребованы.

К о р р . :  Почему тогда отделение по

связям с общественностью открылось 
при ППФ, а не у нас?

3. И.: Я была инициатором открытия 
такой специальности, когда вписала эту 
строчку в план развития университета 
много лет назад. Наш факультет купил 
лицензию вместе с ППФ, но им удалось 
напористее защитить свой приоритет в 
том плане, что деканат будет их. Если их 
будут учить психологи, то и подготовка 
будет с креном в психологию коммуни
каций. Учебный год еще не закончился, 
но они уже убедились, — а мы были сра
зу убеждены — что работать надо только 
вместе. Иначе эти студенты не получат 
необходимых знаний по журналистике.

К о р р . :  Какие планы на будущее у 
Вашей кафедры?

3. И.: Мы считаем, что одна из на
ших задач — организация платных допо
лнительных курсов по журналистике, ес
ли такая необходимость есть. И сейчас 
мы по сути дела уже создали Центр до
полнительного профессионального об
разования. Мы готовы работать в самых 
гибких формах со всеми желающими 
приобщиться к журналистике или к от
дельным предметам. Например, люди, 
вынужденные в своей работе опираться 
на речевую культуру и этой культуры не 
имеющие, могут обучаться технике зву
чащей речи. Мы можем пригласить спе
циалистов по телевизионной режиссуре 
или операторскому мастерству.

К о р р . :  Вы считаете, что сейчас про
фессия журналиста востребована?

3 .  И .:  По прогнозам российских ис
следователей “перенаселения” журна
листов в ближайшие 50 лет не предви
дится. Сегодня в крае на 80% не хватает 
журналистов со специальным образова
нием.

К о р р . :  А Вам удается найти время 
для работы по профессии?

3. И.: Времени определенно не хва
тает. Но я всячески пытаюсь поддержи
вать профессиональную форму и перио
дически выступаю. Мое преимущество 
состоит в том, что теперь я могу браться 
за то, что мне действительно очень до
рого, очень важно.

К о р р . :  А что, если не секрет, Вам 
наиболее интересно?

3 .  И . :  Мне нравится, например, за
ниматься анализом телепродукции, но 
не хватает сил и времени, чтобы делать 
это постоянно. Это очень полезная ра
бота, аналитическая, но требующая ко
лоссальных сил и абсолютно не оплачи
ваемая, что тоже прискорбно. Сегодня 
газеты работают с авторами престран
но: понятие “ гонорар” практически ис
чезает.

К о р р . :  Что Вы читаете и находите 
наиболее профессиональным?

3 .  И . :  Я многолетний приверженец 
“Комсомольской Правды”. Отучить себя 
от этой газеты просто не могу, хотя, ко
нечно, печалюсь по поводу того, что она 
весьма и весьма пожелтела. Считаю 
аналитичной газетой “Независимую” . В 
ней бывает много полезной информа
ции, иногда прямо связанной с осмыс
лением профессии. Я нахожу интерес
ные имена в различных изданиях, и во 
всех газетах есть скучнейшие авторы. 
Но, надо сказать, что становится все ме
нее интересным читать много газет в 
силу их растущего однообразия.

К о р р . :  Какие успехи кафедры Вы 
хотели бы выделить особо?

3 .  И .:  Меня радует обновление пре
подавательского состава. Смысл рабо
ты видишь тогда, когда твоими идеями 
загораются ученики. Бывшие студенты 
приходят работать на кафедру, не огля
дываясь на маленькую зарплату, и еще 
говорят, что нашли себя как личности. 
Им интересно преподавать, а я только 
этим мотивирую людей, которых хотела 
бы здесь видеть и которых уговариваю 
придти работать. Потому что быть моло
дым — это значит самому не стоять на 
месте.

Так что на сегодняшний день меня 
больше всего радует сформировавший
ся коллектив кафедры. За 10 лет у нас 
не было ни одного межличностного кон
фликта, чем могут похвастаться не мно
гие коллективы, особенно вузовские. 
Мы умеем решать проблемы, которые у 
нас возникают.

Ввсаду вала
Варавнина Инна, 

студантна гр. 0 —2 3

Ж У Р Н А Л И С Т Ы  О  Ж У Р Н А Л И С Т А Х

Привет, собратья по кафедре журналистики! Вам ин
тересно знать, что сейчас творится на Маерчака, 6? 
Что же — моеперо к вашим услугам...

Вы помните нашу кафедру? Да-да, ту самую — обшарпан
ную и неуютную... Считайте, что это был дурной сон. Сейчас 
кафедра журналистики — это евроремонт и новая мебель (на 
которой гордо стоят телевизор, видеомагнитофон, компью
тер и принтер).

Откуда деньжата? От платных студентов, вестимо. Ведь 
сейчас конкурс на нашу специальность стал доходить до 5 че
ловек на место! Абитуриенты рвутся к нам, невзирая ни на ка
кие деньги, и в некоторых группах количество студентов ста
ло достигать 40 человек!

Во многом благодаря нашим студентам сейчас проводит
ся ремонт не только на кафедре, но и на факультете. Ставят 
красивые двери, вешают новые доски, красят туалеты... 
Правда, туалеты выдержали недолго — ведь война между 
юристами и филологами продолжается. Юристы, как обычно, 
более прямолинейны, а филологи — изощренны в сочинении 
настенных надписей. Юристы, к тому же, сами дают повод 
для начала военных действий, оккупируя все большую терри
торию на втором этаже. А у нас на факультете мало того, что 
своих студентов прибывает, еще и отделение истории откры
лось! Как мы все размещаемся — для меня до сих пор остает
ся загадкой...

Но, несмотря на все проблемы, наша кафедра уверенно 
идет вперед. Зинаида Ивановна недавно получила “ Благо
дарственное письмо” ректора за “ ...плодотворную деятель
ность на благо университета” . Евгения Олеговна стала замес
тителем декана. Марина Викторовна окончила еще один фа
культет и сейчас готовится к защите кандидатской диссерта
ции. Ну, а Владимир Васильевич по прежнему активно осваи
вает и передает студентам знания из области рекламы и PR...

Скажу откровенно — сейчас у студентов больше интерес
ного материала для изучения. К нам приходит много учебной 
литературы по журналистике от фонда Сороса, и немало 
учебников привозят для студентов сами преподаватели. Да 
что говорить — недавно я купил два новейших учебника по 
журналистике в красноярских магазинах! А сколько сейчас в 
них литературы по рекламе и PR! Учись — не хочу!

Но даже если каких-либо учебников не хватает, умный 
студент всегда пойдет в Интернет. Тем более, что на первом 
этаже у нас открылся класс открытого Доступа, а вскоре обе
щают вывести в “мировую паутину” и все кафедры.

Что еще нового? Преподаватели стали чаще ездить в ко
мандировки, дабы повышать свой уровень и “дотягивать” сту
дентов до высот современной науки и практики. Сотрудники 
кафедры организуют пресс-клубы, на которых можно подис
кутировать с руководителями крупнейших СМИ края. А газета 
“Городские новости” отвела для наших студентов целую по
лосу для работы в рамкахспецпрактикума...

В общем, перспективы у нас неплохие. Да иначе и быть не 
может — ведь кафедра теперь занимается подготовкой не 
только журналистов, но и “пиарщиков” ! Кроме этого, обсуж
дается вопрос об открытии заочного отделения, а скоро нач
нет действовать Центр дополнительного образования для 
журналистов. Так что приводите в “универ” своих детей, ибо 
почва для “выращивания” династий уже есть!

А .М .

К Р О С С В О Р Д  “ W B I P T A B  В П А С Т Ь '



С эпиграфом и комментариями
(На мотив песни Джо Дассена “Est се tu’n existe pas” — “Если бы тебя не было”;

темпоритм русифицирован. Слова народные)
Исполняется в момент торжеств и в час испытаний, хором и индивидуально 
(перед экзаменами, соревнованиями, свадьбами) — замечено, что отдель

ные строфы обладают оздоровительным и мобилизующим эффектом.

I

Науки бывают естественные, 
неестественные 
и противоестественные

г Ф изики, на треть мы математики,
На треть, пожалуй, лирики, и даже Боги на треть, 

Скептики, веселые фанатики,
Жить, так жить, чтоб ярче гореть!

3 В первые моменты Мироздания 
Создатель осознал, что только в Ф изике — соль,

Все ключи, константы, предсказания,
В остальном — по Кельвину ноль!

7 1,1От ядра до Дыр в Метагалактике
Повсюду разнесем мы наш созидательный шум, 

Мь^— творцы, искуснее на практике,
Чем любой Искусственый Ум!

9 l vВ строгом соответствии с Динамикой 
Откроем мы вино, всем веселящее кровь,

Ч̂ у о б сверхпроводящ ею  керам икой  
Нас сейчас пронзила Любовь!

V
Выпьем в честь великих Основателей,

Всех вспомним, стоя, поименно наших Учителей, 
Добрых, строгих Истины искателей,

Нас учивших ж изнью  своей ...
VI

12 Вспомним академика Киренского,
Терехова, Александрова, Захарова и Кузьмина,

И Балуеву — начало женское:
A lm a m ater, как мама — одна!

13 VII
14 Дрокин — первый, Соколов и Проворов 

Вели через пустыни к Храму нас тридцать лет,
Д ух  всех рас, племен, наречий, говоров 

Принял наш Университет!
VIII

Нас сегодня увенчали лаврами 
Сорбонна, Гарвард, Принстон, Оксфорд, МГУ и ФизТех, 

Звоном чаш, как дружными литаврами,
Мы в Сибири чествуем всех!

IX
За Эйнштейна, Дирака, за Ньютона!

За Галилея с Ломоносовым пей, не робей! 
Вечность их все даты перепутала —

За Ландау идет Фарадеи...

16 Гук и Бор! Мы все — свои, мы — ФИЗИКИ 
От Архимеда, Саламахи до Бозе и Ферми!

Пусуь весь мир считает, что мы — шизики,
М ы — умы , вы  — увы , черт возьми!
18 XI19 Нас гоняли зонам и  Бриллю ена,

20 И д ем он  М аксвелла  брал ночью нас на испуг, 
Ветвь надежд нес голубь с Суши в клюве нам,

Мы горячей любили подруг!
XII

В Вечности мы все локализуемся 
В круги энергоинформационных полей,-  

проинтерф ерируем , столкуемся,
А сейчас по новой налей!

22 X III
23 За ДЭЭФЫ, СтуДни и за сессии,

£де нас судили все жюри, от суда ожурев,
Пусть потомки вспомнят так же весело 

Нас в веках под этот напев!
XIV

Ф изики, мы скоро все расстанемся.
Пусть в2£к и зн и  каждой будет много лет, бед и побед,

В сердце с нами навсегда останется 
КРАСНОЯРСК, УНИВЕРСИТЕТ!

П о с в я т и в  р а з в о р о т  н о м е р а  
“ л и р и к а м ” , м ы  н е  м о ж е м  о б о й т и  

в н и м а н и е м  ф и з и к о в ,  
о т п р а з д н о в а в ш и х  с в о и  д н и  н а у к и  

1 2 - 1 6  а п р е л я

Г шимн собран и опубликован ко Дням 
физики 2000-го. Видимо, потому что 
это гимн физиков, в списке ректоров 

не упомянут Н.Д. Подуфалов (в университет
ском гимне он, естественно, присутствует). 
Петь гимн нужно долго, как пить из рога на 
грузинской свадьбе, где все вокруг скандиру
ют дружно: “Пей до дна! Пей до дна!...”, поэ
тому в нем 14 куплетов.

Словами эпиграфа в каждом приличном 
университете начинается первая лекция или 
День открытых дверей на физфаке.

Необходимость же комментариев к тако
му высоконаучному Гимну очевидна.

Если бы мы писали на “ридной мове”, то 
“украинизировать” темпоритм, видимо, не 
пришлось бы, так этот язык схож с француз
ским. Василий Иванович Пономарев “проци
тировал” как-то с ностальгической слезой 
(как если бы он закончил Пажеский корпус): 

Поль Верлен.
Па’нтеля па сэ,
Мари ялен трэ...

А ведь это не “смесь французского с ни
жегородским”, а настоящий украинский! (В 
переводе: Пан теля пасе, Мария лен тре).

Алмаз Фаттахович Садреев — помните 
его квантовую механику? — утверждал, что 
японский (только очень чистый японский) так 
же сильно похож на английский. Может быть. 
ФИЗИКИ ЛЮБЯТ ШУТИТЬ.

Виртуозно мелодию Дассена исполняет 
на электрооргане и голосом (баритонального 
тембра) выпускник КГУ, бывший аспирант 
А. С. Проворова, бизнесмен Алексей Добрив- 
ский.

Мы принципиально считаем, что Гими 
должен быть анонимным и только аноним
ным. Не бывает гимнов “на слова Михалкова 
и Эль-Регистана”. Кто сочинил Gaudeamus и 
De profund is?

1. Здесь физики кокетничают, многие из 
них — математики на 99%, деление на 3 части 
в тексте гимна нужно понимать как “три исто
чника, три составных части...”

2. Где-то в середине 60-х не то Давид 
Самойлов, не то Доризо написал с обидой: 

Что-то физики в почете,
Что-то лирики в загоне,
Дело не в простом расчете,
Дело в мировом законе...

■ И пошел-поехал от газетных статей до 
серьезных исследований спор “ФИЗИКИ-ЛИ
РИКИ” ... Не каждый лирик физик, но каждый 
физик — лирик. Физики не претендуют на “гу
манитарные” атрибуты (или функции) Отца 
небесного: призывать, благословлять, уте
шать, даровать, миловать, судить, просвет
лять, вдохновлять... Но всерьез предъявляют 
права на его Творческое начало — Демиурга, 
Создателя.

3. В 2006 году запустят ускоритель, на 
котором будут промоделированы Начальные 
Условия Нашей Вселенной, те, что были 
13-15 миллиардов лет назад в Великий мо
мент Большого взрыва! Об этом вам исчер
пывающе полно расскажет декан физфака, 
профессор Александр Михайлович Баранов 
(или специалист по струнным и мембранным 
моделям Единой теории поля Чешель Андрей 
Александрович).

4. Перефразирована классика (гимн фи
зиков МГУ):

Только в физике — соль,
Остальное все ноль,
А филолог и химик — дубина!
Эх, дубинушка, ухнем...

5. На ключи и отмычки большим масте
ром был Нобелевский лауреат, создатель 
квантовой электродинамики Ричард Фейнман 
(об этом всем расскажет любой физик), а 
константы —

гравитационная постоянная, 
скорость света, 
постоянная Планка, 
постоянная тонкой структуры, 
квант заряда,
плотность светящейся материи 

во Вселенной, 
масса Млечного Пути, 
диаметр и толщина Галактики, 
излучение черного тела, 
массы покоя и т.д.
А предсказания? Е=тс^ — чем не пред

сказание?
6. Ноль по Кельвину — это много меньше 

нуля по Цельсию, одевайтесь теплее!
7. Про атомное ядро спросите у Гуркова 

Виктора Ивановича или... свою маму:
Мама нам расскажет,
Если мы попросим,
Про ядро урана 
Двести тридцать восемь...

А про дыры — фольклор: “Как сыр и хлеб, 
Вселенная дырява...”

Или вот еще неплохо, в июльском номере 
солнцевского “День и ночь” за 1998 г., из поэ
мы нашего-же, только не физика, а матема
тика В.А. Степаненко “О доблестях, о подви
гах, о славе...” — рассказ старика:

Внук пригласил профессоров:
Выпить — будь здоров!
Заговорили по утру

Про Черную Дыру:
“Бесследно все уйдет туда,
И возврата нет...”
Я перебил их, встрял тогда:
“Так это же — ТОТ СВЕТ!
Ввысь мимо звездного Ковша,
Прямо в ту Дыру 
И отлетит моя душа,
Когда я здесь умру” ...

8. Точнее: Искусственнь,|й интеллект. Его 
много лет уже создает академик Нью-Йорк
ской академии наук профессор Горбань Алек
сандр Николаевич. Недавно в своей лабора
тории он смоделировал интеллект дождевого 
червя. Держись, Дарвин!

9. С гидродинамикой и аэродинамикой, 
должно быть.

10. Как рассказывал бывший аспирант 
академика Александрова — Сергей Петров 
(уехавший в Англию, женившийся там на 
японке и унаследовавший детский шоу-биз
нес в городе Осака. На свадьбе — в Красно
ярске!- присутствовали, среди представите
лей страны Восходящего солнца, первый за
меститель губернатора края — бывший декан 
физфака и аспирант ректора Соколова — Ов
чинников Владимир Владимирович и первый 
проректор КГУ — Сапожников Валентин Алек
сеевич): “ Все искали сверхпроводимость в 
чистых проводниках-металлах, чем чище, без 
примесей, металл — тем лучше проводи
мость. Но — парадокс!- сверхпроводимостью

обладают и “сверхгрязные” , из одних только 
примесей состоящие керамики; в обычном 
представлении керамика — вообще изоля
тор!” Об этом вам расскажет лишь профес
сор, доктор физ.-мат. наук Борис Павлович 
Сорокин или — старейший работник КГУ до
цент Николай Антонович Четвергов, который 
испекает эти самые керамики в своей тигель
ной печи.

11. Именно Любовью великий Данте на
чинает свою “Божественную комедию” :

Был ранний час, и солнце в тверди ясной 
Сопровождали те же звезды вновь,
Что в первый раз,
Когда их сонм прекрасный 
Божественная двинула Любовь...

И заканчивает ее:
Любовь, что движет солнце и светила.

Солидарен с ним и Осип Эмильевич Ман
дельштам:

И море, и Гомер —
Все движется любовью.

12. Краткие биографии и “выходные дан
ные” см. в комментариях новогоднего “УЖ”.

13. Почему нет Подуфалова — см. п. 1.
14. Моисей вел свой народ 40 лет от еги

петских котлов с мясом к опреснокам и Хра
му; но мы не можем ждать еще 10 лет.

15. У нас работали и работают выпускни
ки МГУ и ФизТеха, а в Гарварде, Сорбонне, 
Принстоне, Оксфорде если не обязательно 
работают, то часто бывают по научным конта

ктам наши выпускники и бывшие сотрудники.
16. Иван Кириллович Саламахо по комп

лекции и привычкам ближе к Архимеду, а по 
духу — Бозе:

бозоны — очень дружные частицы, могут 
целыми группами находиться в одном состоя
нии, а вот фермионы нетерпимы друг к другу
— ярковыраженные индивидуалисты.

17. Про МЫ — УМЫ, А ВЫ — УВЫ см. там 
же, что п. 12.

18. В физике твердого тела, в кристалло
физике, оптике есть такие страшные зоны 
Бриллюена — аж жуть!

19. Демон Максвелла ловит свободные 
хаотически движущиеся частицы (находящие
ся в броуновском движении) в одной полови
не некоторого объема, создавая неравновес- 
ность.

2 0 .  Это голубь из БЫТИЯ (гл.8):
Потом (Ной) выпустил от себя голубя, что

бы видеть, сошла ли вода с лица земли. 
...Голубь возвратился к нему в вечернее вре
мя, и вот, свежий масличный лист во рту у не
го...

Обратите внимание — ВО РТУ у голубя! 
Более смешную оговорку допустил наш клас
сик А.И. Куприн: в его “Поединке” масличную 
ветвь (лист, на самом деле) голубь несет в 
ЗУБАХ(!!!). Летающий ящер — птеродактиль 
какой-то! Только в публикуемом сегодня Гим
не для транспортировки голубь использует 
КЛЮВ.

2 1 .  О явлении интерференции вы прочте
те в школьном учебнике физики. Можно и ка
мень в лужу бросить. Слова энергоинформа
ционных полей и проинтерферируем с перво
го раза в нетрезвом виде и — под музыку — 
могут спеть только физики. (Химики могут 
воспеть и еще более фонетически оснащен
ные структуры: гидратф осф атобратвиб- 
раттринитротолуол. Даже маститые оперные 
певцы, исполняющие целые арии на языке, из 
которого они порой не знают ни слова, спасу
ют перед таким монстром.)

22. Удивлены, прочитав в УЖ №4 (691) от 
6 апреля 2000 г.: “Весна — сезон ДФов в уни
верситете” . Настаиваем на единственно воз
можной расшифровке НАШЕЙ аббревиатуры
— День Ф изика (а не Дни Ф акультетов). 
Вспомните классическое, придуманное и ис
полненное Владимиром Перекотием (веду
щим ныне “Дела” на “Афонтово” ) лет 20 на
зад:

Д Ф - У !
ДФ — О!!
ДФ — ВО!!!

Ныне похожие речевки взял на вооруже
ние отечественный СПЕЦНАЗ для психологи
ческого настроя перед операцией.

2 3 .  Как-то на КВНе Арнольд Гаевич Сизых 
выдал: ЖЮРИ ЖЮРИЛО ОЖУРЕВ.

2 4 .  Рифма заимствована из классической 
студенческой песни:

От сессии до сессии
Живут студенты весело,
А сессия — всего два раза в год!

2 5 . Среди всех рифм Гимна: 
математики — фанатики, соль — ноль,

шум — Ум, динамикой — керамикой (новая), 
кровь — любовь (вечная), Проворов — гово
ров (новая), физики — шизики, Бриллюена — 
в клюве нам (составная; уникальная), полей — 
налей (очень русская) —

рифма расстанемся — останется самая 
слабая, спорная (да и рифма ли это?). Но — 
“из песни слова не выкинешь” , а из ГИМНА... 
(?!?).

Мы думали, что что-то понимаем в риф
мах, пока не встретили Владислава Олегови
ча Бытева — это гениальный творец точных 
рифм. Как-то он предложил посоревноваться 
в составлении терцины с точными (ТРЕМЯ!) 
рифмами. Мы срифмовали “коса — коса — 
коса” (в трех смыслах) и надеялись на победу, 
НО Бытев срифмовал “ БРАТ — ДВОЮРОД
НЫЙ БРАТ — ТРОЮРОДНЫЙ БРАТ!!” и с вызо
вом заблестел очками: “Еще хотите?”

Нет, не зря солнце русской поэзии, “наше 
все” , Александр Сергеевич Пушкин призна
вался в одном из писем: “Поэзия глупа, про
сти Господи: конь непременно тащит за со
бою огонь, камень высекает пламень, а лю
бовь заканчивается кровью...”

К О Ж Ж Е  Н Т А Р И Й  
К  К О Ж М Е  Н Т А Р И Ю
И с п о л ь з о в а н ы  ф а м и л и и  (в  а л ф а в и т 

н о м  п о р я д к е )  Н А Ш И Х :
Александров, Балуева, Баранов, Бытев, 

Горбань, Турков, Добривский, Дрокин, Заха
ров, Киренский, Кузьмин, Овчинников (В.В.), 
Перекотий, Петров, Подуфалов, Пономарев, 
Проворов, Садреев, Саламахо, Сапожников, 
Сизых, Соколов, Сорокин (Б.П.), Степаненко, 
Терсков, Четвергов, Чешель (всего 27); 

и и м е н а  и  ф а м и л и и  И Н Ы Х :
Архимед, Бог, Бозе, Бор, Бриллюен, Гали

лей, Гомер, Гук, Данте, Дарвин, Дирак, Дори- 
зо, Кельвин, Куприн, Ландау, Ломоносов, 
Максвелл, Мандельштам, Маркс, Михалков, 
Моисей, Нобель, Ной, Ньютон, Планк, Пуш
кин, Самойлов, Солнцев, Фарадей, Фейнман, 
Ферми, Цельсий, Эйнштейн, Эль-Регистан 
(всего 34).

У н и в е р с и т е т ы : Alma Mater, Гарвард, КГУ, 
МГУ, Оксфорд, Принстон, Сорбонна, ФизТех 
(всего 8).

М е с т о  д е й с т в и я :  Красноярск и вся Все
ленная.

В р е м я : рубеж веков, тысячелетий — 2000 
и Вечность.
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КРАСНОЯРСКИЙ ГОСУНИВЕРСИТЕТ 
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС НА ЗАМЕЩЕНИЕ 
ВАКАНТНЫХ ДОЛЖНОСТЕЙ ПРОФЕС
СОРСКО-ПРЕПОДАВАТЕЛЬСКОГО СО
СТАВА ПО УНИВЕРСИТЕТУ ДЛЯ ЗАКЛЮ
ЧЕНИЯ КОНТРАКТОВ ДО 5 ЛЕТ:

ЗАВЕДУЮЩЕГО КАФЕДРОЙ граж
данского права и процесса

ДОЦЕНТОВ КАФЕДР физиологии и 
микробиологии; биохимии, физиологии

человека и животных; педагогики выс
шей школы; международных экономиче
ских отношений; теории и методики со
циальной работы

СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ КА
ФЕДР лесной биогеоценологии, матема
тического анализа и дифференциальных 
уравнений, журналистики

АССИСТЕНТА КАФЕДРЫ теории и 
методики социальной работы.
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